

SINGAPOUR

Introduction

Située à la pointe de la péninsule malaise, la République de Singapour est formée de l'île de Singapour et de 54 îlots adjacents, pour une superficie totale de 603 kilomètres carrés. La population du pays est évaluée à 2,3 millions d'habitants composée surtout de Chinois (76%), mais comprenant également des Malais, des Indiens et divers autres groupes ethniques.

Situation politique intérieure

Singapour est une république indépendante depuis sa séparation de la Malaisie en 1965. Il s'agit d'une démocratie parlementaire dont le gouvernement est élu au suffrage universel. Le chef de l'État est le Président C.V. Devan Nair. Le pouvoir exécutif est confié au Premier ministre et à son Cabinet, dont les membres sont tirés d'une législature dont le Parti d'action populaire (PAP) multiracial détient 74 des 75 sièges. L'émergence de Singapour dans les années 60 et 70 comme dynamique centre de commerce, de finances, de fabrication et de distribution pour l'Asie du Sud-Est a été en bonne partie le résultat des politiques sociales et économiques du PAP sous la direction du Premier ministre.

Depuis son arrivée au pouvoir à la suite de l'élection générale de 1959, le PAP domine le parlement de Singapour, et son chef, Lee Kuan Yew, exerce les fonctions de Premier ministre. Chaque élection générale subséquente (1963, 1967, 1972 et 1977) a reporté au pouvoir le gouvernement en place. Lors des dernières élections nationales, le 23 décembre 1980, le Parti d'action populaire du Premier ministre Lee Kuan Yew a remporté tous les sièges et ce, pour la quatrième fois. Ce n'est qu'à la suite d'une élection partielle, tenue en octobre dernier, que l'opposition a réussi à s'adjuger un siège, le premier depuis le début des années 60.

Si le Cabinet est toujours dominé par le Premier ministre Lee et les leaders politiques de la "vieille garde", il compte aussi aujourd'hui un certain nombre de jeunes technocrates qui jouent un rôle de plus en plus important dans l'élaboration des politiques.

Situation économique intérieure

Privée de ressources naturelles, Singapour a néanmoins pour atouts une population active, industrielle, un port en eau profonde et une situation géographique vitale. Les objectifs du gouvernement sont donc d'assurer le développement économique de Singapour comme centre régional de services et de fabrication diversifiée. Ces dernières années, l'économie a maintenu un taux de croissance élevé. La croissance du produit intérieur brut a été évaluée à 9,7% en 1981, à 10% en 1980 et à 9,3% en 1979. La récession économique mondiale a cependant freiné cette croissance, qui sera inférieure à 5% en 1982, soit son niveau le plus bas depuis 1976.